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   محضــر  جلسـة الدورة التمهيدية الرابعـة  لسنة  8102
 
 

 المنعقــدة بتاريـــخ  87  أكــتوبـر  8102
 

        
 

 

 

 8107لسنة  7بعد الإطلاع على الدستور في بابه السابع المتعلق بالسلطة المحلية وعلى القانون الأساسي عدد 

لسنة  01ـخابات والإستفتاء المنـــــقح والمتــــــمم للقانون الأساسي عدد المتعلق بالإنتــــ 8107فيفري  01المؤرخ في 

 . 8101ماي  81المؤرخ في  8101
 

لسنة  82ماعات المحلية الصادرة بمقتضى القانون الأساسي عدد ـــــمن مجلة الج 812وعملا بمقتضيات الفصل 

 . 8102ماي  2المؤرخ في  8102

 

المتلعق  8102ماي  07المؤرخ في  8102لسنة  010ستقـــــلة للإنتخابات عدد وعلى قرار الهيئة العليا الم

دعاء ـ، وبناءا على الإست 8102ماي  1المجراة يوم بالتصريح بالنتائج النهائية للإنتــخابات ببلدية زاوية سوسة و

 :تالي ضمن النـص الوالمتـ 8102 أكتوبر  3بتاريخ  0122عدد  إلى أعضاء المجلس البلدي الموجه
 

 

رئيـــس المجلس البلـــــدي بـــزاوية سوسة بإستدعــــائكم لحضـــور الجلسة التمهيدية يتــشـرف عـد ، ــوب »

 :، التي تقرر عقدهـــــــــــا   8102للدورة العادية الرابعة لسنة 

 8102ـر أكتوبــ 87السبـــــت : يــــــــــــــوم *

 رة صبــــــــــــاحا الــــعاشـــــ: على الساعة *

 بمقر قصـــــــــر البلديـــــــــة            

  .« ــلامصي ومتأكـــد والســونظرا لأهميــــــــــة الجلسة فإن الحضور شخ
 

السبــــدـت يدوم  8102ـة لسدنة الرابعــد ية سوسـة جلسته التمهيدية للددورة العاديدةلدية زاوـبب المجلـس البلدي دــعق

ـددـومي رئدديس يوسـددـا التـوقددد تددرأج الجلسددة السدديد ديددـة ، بقصددر البل علددى السدداعة العاشددرة صبددـاحا 8102ـر وبـددأكت 87

 :كما حضرها السادة والسيدات  المجلس البلدي

 وحاملي الإعاقة الشؤون الإجتماعية والشغل وفاقدي السند أول ورئيس لجنةمساعد :    ة مريم بوعلـــيـ السيد

 اعد ثالث ورئيس لجنة الطفولة والشباب والرياضةمس:   ابوتـــي   السيدة منا الث ـ

 تشار مس:     السيد أنس بوكمشــة   ـ

 تشار مس:     السيد المنصف فضلون   ـ

 تشارة مس:  السيدة آسيا بوعسكــر    ـ

 تشار مس:  السيد محمد علي بوزعبية   ـ

 الجمهورية التونسية

والبيئــــة وزارة الشؤون المحلية  

 ولاية ســــــوســــــة

 بلدية زاوية سوسة
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 تشارة  مس:   السيدة فتيحة إبن صالح     ـ

 تشار  بالمجلس البلديمس:  جمال بوكمشــة       السيد ـ

 تشار  ورئيس لجنة الشؤون المالية والإقتصادية ومتابعة التصرفمس:  السيد رفيق بن هنيــة     ـ

مستشارة حنان النابلي مساعد ثاني لرئيس المجلس البلدي والسيدة رباب بوزعبية وتغيبت بعذر السيدة 

 .رة ورئيسة لجنة شؤون المرأة والأس

يم ، السيد ــــــل والتقيـــــمستشارة ورئيسة لجنة الإعلام والتواصفاطمة بوزعبية وتغيبت بدون عذر السيدة  

يدة ـــــيئة العمرانية ، الســــمستشار ورئيس لجنة الأشغال والتهضياءالدين بوقرة مستشار ، السيد رضا دربـــال 

مستشار وئيس حميدة عرعاري الإدارية وإسداء الخدمات ، السيد مستشارة ورئيسة لجنة الشؤون سماح البغدادي 

 .مستشارة ورئيسة لجنة الفنون والثقافة والتربية والتعليم غادة خليفة لجنة الصحة والنظافة والعناية بالبيئة ، والسيدة 
 

سة وثلة من المواطنين وعن الإدارة البلدية حضر كل من السيد أحمد الحاج مبارك الكاتب العام للبلدية مقرر الجل 

 .ومكونات المجتمع المدني
 

إفتتح السيد يوسا التومي رئيس المجلس البلدي بزاوية سـوسة الجلسة مرحبا بالحضـــــور ومبرزا 

ـبلدية ــالمشاريع ال ، حيث أشـــار إلىن والإنصـات إلى مشاغلـه ت في الإقتـــراب من المواطـأهمــــية هذه الجلسا

لتهيئة حي المندرة  مليون دينار 1أنه تم رصد إعتماد قدره  ـاز ، كما أكد للحضـــورالإنج صددوالتي هي بـــالمبرمجـــة 

 .ـة ـــني وسيتم إنجازه في إطار التشاركيـــــوالذي تمت برمجته من طرف وكالة التهذيب والتجديد العمــــرا
 

ــر  فقد أعلم السيد رئيس المجلس البلدي تطهيـلحمادة الشرقية بشبكة الأما بالنسبة لربط حي الحريق وا

في  متر من القنوات ،  وسينطلق الديوان الوطني للتطهير 7111 مليار و 0، 2الحاضرين أنه تم رصد إعتمادات قدرت بـ 

 .لإنجاز محطة الضخ  قطعة أرض كائنة بـالحريقوقد تم تخصيص   8102إجراءات طلب العروض خلال شهر ديسمبر 

 

المنطــــقة مازالــــت  أكد رئيس المجلس البلدي أن هذهر خص ربط الحمادة الشرقية بشبكة التطهيــي وفيما

 .ـةالمتساكنين بصفة مستمرة نتيجــــة لعدم ربطها الشبكـــأصبحت مصدرا لتشكي والتي ال التهيئة العمرانيــــة خارج مث
 

مما سيؤثر  لبلدية وذلك ببناء طابق أولر قصر اكما عرج السيد رئيس المجلس البلدي إلى ضرورة توسعة مق

 .إيجابا على سير العمــــــل البلـــدي
 

شارع الجمــــــهورية ونهج يد ـــــأنه سيتم الشروع في تعب السيد رئيس المجلس البلدي الحاضريــــن وأعلم 

 .ار التشاركيـــــــــة في إط 8102أو بداية شهر جانفي  8102ادي القوج خلال شهر ديسمبر  الصادقية وو
 

المال قـــوّام أن  على تنمية الموارد المالية للبلدية بإعتبار المواطنيـــــنكما حث السيد رئيس المجلس البلدي 

، وأكد على ضرورة تفعيل قص الإعتمادات اللازمة في الغرض أنه لايمكن إنجاز المشاريع البلدية في ظل  نو لاالأعمـــ

 .الجلسات القادمة وتشريك المواطن في المشاريع والقرارات البلدية للنهوض بالمنطقة البلديـــــــــــة  في التشاركيــــة

على المجهودات الإســــتثنائية التي بذلها خلال بالشكـــــر كما تقدم السيد رئيس المجلس البلدي لفريق النظافة 

قامت كل  خلال شهر سبتمبر الفارط   فيروج حمى غرب النيــــل نتشارين  أنه وعلى إثر إالفترة الأخيرة ، وذكر الحاضر

 .القصيبة ، الزهور ومساكــــــن بالمداواة  بالطائرة  بالإشتراك مع بلدياتزاوية سوسة  من بلدية
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نــــوه   بالمدرسة الإعدادية بالزاوية القصيبة الثريات ـاءالتي كانت مهددة  بالإلغــدرسية ووبخصوص العودة الم

رفيق بن هنية هود كل من السيد والي سوسة والمستشار البلدي السيـــــد ر جــــــتظافب السيد رئيس المجلس البلدي 

 .بة ومريحـــة ــتمت العودة في ظروف طيـث حيـ
 

كما أعلم السيد رئيس المجلس البلدي الحاضرين أنه تم التدخل في المجال الرياضي على مستوى جمعية الكوكب 

والسيدة منــى الثابوتي  ، مبينا أنه  سيدين أمين اللطيا ،  جمال بوكمشـــــــــةي بزاوية سوسة وتوجه بالشكر  للالرياض

ن لإجراء مباريات رياضية  شاكرا إياه على ن بخصوص توفير  ملعب مساكــــتمت مراسلة رئيس المجلس البلدي بمساك

عية الكوكب الرياضي لجمبالنسبة للمنحة المخصصـــة  إضافيد  2111لغ ر مبشار إلى انه تم توفيـــتلبية مطلبه ، كما أ

 .بزاوية سوسة والتي سيتم صرفها  في السنة المقبلــــــــــة
 

المواطنين بخلاص الديون المتخلدة  جلس البلدي على ضرورة تحسيــــسأكد السيد رئيس الموفي نهاية تدخله 

 .مادات اللازمة لإنجاز المشاريع التنموية بالمنطقة بذمتهم لفائدة البلدية حتى توفر الإعت
 

 :م كما يليـــــتمحورت تدخلاته ادة الحضور واللذين ـــــوإثر ذلك أحال السيد رئيس المجلس البلدي  الكلمة للس

 : والحمادة الشرقية  متساكنو حي الإزدهار *

ق ، إضافة على قارعتي الطريـ ـة ضلات المتراكمــوالف ع الأوساخـبرف والحمادة الشرقية  و حي الإزدهارـطالب متساكنـ 

ذلك  من أوساخ  الطريق العام  وما نتج عنب، كما أشاروا إلى سيلان المياه المستعملة نوير العمومي الى نقص الت

 .ـدات ـرش المبيــ، وطالبوا بالقيام بحملات لــرات ـوروائح كريهــة وتكاثر الحشـ
 

 .م ـــيهم والتي  اصبحت مصدر  إزعاج لهــبح ـةة الحيوانات والكلاب السائبـظاهر ــولتمحورت تدخلاتهم حكما  
 

أو   ة الى حي الإزدهــــأر المؤديــ بالطرقات عةات السرن حول نقص مخفضوكان تدخل بعض  المتساكنيــ 

ـائي بحيهم  ، إضافة إلى هربلنور الكوضعها  بغير الأماكن المخصصة لها ، أيضا أشاروا إلى نقص في تركيز فوانيس ا

 .زلهم بشبكة الماء الصالح للشراب  والنور الكهربائيعدم ربط منا
 

نطــقة  في إطار ما ي سبت وأحـــد  لتوفير الأمن بالمكل يومــ تخصيص دورية أمنيــــةوا أيضا  بكما طالبــ 

  .ـنتشهده من أحداث شـــغـــب من طرف بعض المنحرفيـــ

، إضافة إلى ـات الحاويـ تذمرهـــم من قيام البعض بتحويـــــلوالحمادة الشرقية حي الإزدهار  اكنو أبدى متسكما  

  .ات إفتقار  جل الأنهج إلى حاويــ

إثر ذلك تدخل السيد رئيس المجلس البلدي موضحا أنه يتم إلقاء الفضلات من طرف المتساكنين  بجانب 

المتعلق بمخالفة  8101أفريل  12المؤرخ في  8101لسنة  31بالقانون عدد ـرا مذكــــالحاويات على الرغم من وجودها  

د  وسيتم العمل  0111د إلى  311والذي ضبط الخطايا من   .تراتيب حفظ الصحة بالمناطق الراجعة للجماعات المحلية 

نوير العمومي  ـــــما يتعلق بالتة في النظافة وفيمجهــود البلديلمعاضدة  نيــبه في القريب كما دعا إلى توعية المواطن

 . ـوارعــــر الشعمل البلدية على تنويـفست
 

 .ـا وغســـلهـــتها د رئيس المجلس البلدي بصيانـهد السيــأما فيما يتعلق بالحاويات فتع
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كن الأماومن ناحية أخرى أفاد السيد رئيس المجلس البلدي أنه سيتم إزالة المخفــــــــضات المتواجدة بغير 

القيام بحملة لقنص الكلاب السائبة   (يومان في الأسبــوع   ) ا ، كما أعلم الحاضرين أنه يتم بصفة دوريةالمخصصة لهـ

  .ـة ة الشرطة البلديـمن طرف عون مكلا من البلدية بالتعاون مع خلي

 :متساكنو حي الحريق بزاوية سوسة *

 .ـر  الربط  بشـــبكة التطهيإلى تعبـــــيد الطرقات وـ طالبوا بمزيد العنـــــاية بنظافة حيهم إضافة 

 ـ المطالبة بتسمية الأنهج والأحياء 

بناء الفوضوي ال ظاهــــرة ما لبعض المنازل نظرا لتفشيهـ مشكلة الأودية التي تمر عبر الحريق والتي تمثل خطرا دا

 .ــارات طبيعية لمجاري المياهوعدم وجود مس

إحداث مركز تكوين مهني بالحريق في ظل وجود بعض الأراضي الدولية التي يمكن تخصيصها ـ التساؤل عن إمكانية 

 .عمرانية لهذا المجــــــال   أثناء مراجعة مثال التهيئة ال

المجلس البـــــلدي قام أن حريق أفاد السيد رئيس البلدية في هذا الصدد ال حي ولدى رده على تساؤلات متساكني 

 .لعديد من الأحياء منذ تركيــــــــــزهبمجهود جبار في ا
 

 :س بزاوية سوسةمتساكنو نهج طرابلـ *

 .فيما يخص إفتقار حيهم إلى الماء الصالح للشراب والنور الكهربائي  ـ تمحور تدخل الحضور 

مساعدة المتساكنيـــن في إدخال الماء الصالح للشراب والنور حيث أفاد السيد رئيس المجلس البلدي على  

 .الكهربائي 

 :ـفةمســائل مــختل *

إلى نقص الإدارات بمدينة زاوية سوسة والصعوبات التي تعترض متساكني رئيس المجلس البلدي  تطرق السيد 

فرع للديوان الوطني  المدينة عند قضاء حاجياتهم اليومية من ذلك ضرورة بعث فرع للإدارة الجهوية للتجهيز والإسكان ،

 ......   بنكي  ر ، فرع للتطهيــ

حيث  كما أشار إلى الإكتضاض الذي يشهده المعهد الثانوي والمدرسة الإعدادية بالزاوية والقصيبة والثريات 

ا نظرا وأن المدرسة الإعدادية بالزاوية والقصيبة ثل ضرورة قصــــــوى حاليــإعتبر أن تشييد المدرسة الإعدادية يم

الإكتضاض ذ ، أيضا أشار إلى تلميـــ 0711ذ والبالغ حاليا ب المزيد من التلاميإستيعــا لحالية لم تعد قادرة علىوالثريات ا

لتخفيا الضغط على بقية   مبرزا أهمية إحداث مدرسة إبتدائية أخرى الجمهوريةة درسة الإبتدائيــالمالذي تشهده 

 .المدارج 
 

 

 

 

 

 

 

 

 .اث مدرسة إعدادية ببئر الحلو بزاوية سوسةإحد لسيد رئيس المجلس البلدي على ضرورةا ـدأكـهذا وقد 
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إقتراح في هذا الصدد إلى  فأفاد السيد رئيس المجلس البلدي هد الثانوي بالزاوية والقصيبة والثريات أما المعــ 

ثر م ولما تركه من أن مجهودات في مجال التعليــم ترافا له بما بذله ـــإع  "ونــاج بنفرج " ـتاذ الأس ـته بإسمتسميــ

 .ةـب لدى الناشئـطي

 

وفيما يخص موضوع إحداث مدرسة إعدادية بزاوية سوسة فقد أعلم السيد رئيس المجلس البلدي الحاضرين أنه  

إعلام المالـــــكين بأن تـــــقرير الإخـــــتبار حدد تم عقد جلسة مع ممثل المندوبية الجهوية للتعليم ومع مالكي العقار وتم 

 .  8م/د 73بـ 

 

 .ما أعلم الحاضرين أن البلدية بصدد القيام ببعض الإجراءات لمد المالكين بوثيقــــــــة تقرير الإختبـــــــــــارك 

 

 م  رؤساء الأحزاب والجمعيات لمد البلديـــــــة وأوضح السيد رئيس المجلس البلدي للحاضرين أنه تم إعلا 

 .بعناوينهم ونوعية نشاطهم  

 

مكانيــــة إيجاد مقر أعلم السيد رئيس المجلس البلدي الحاضرين إ ين خدمات من المواطنوفي إطار تقريب ال 

ع آلي  بمكتب البريد بزاوية سوسة مبرزا أهمية إلى قرب تركيز موز بزاوية سوسة ،  كما أشار ـــي لتركيـــز فرع بنك

واطنين حيث ان نقص الأعوان  نتج عنه تعزيز مكتب البريد بموارد بشرية من شأنها أن تحسن الخدمات المسداة للم

 .ضاض متواصل بشبابيك مكتب البريدإكت
 

كما أعلم السيد رئيس المجلس البلدي الحضور أنه تمت مراسلة وزارة الصحـــة  لتوسعة المستوصا المحلي 

ألا  88 أكثر من  عدّ بزاوية سوسة  نظــرا للنمو الديمغـــــرافي الذي تشــــهده مدينة زاوية سـوسة حيـث أصبحت تـــ

نسمـــة مع إقتصار الخدمات الصـحية المسداة من قبل المســـتوصا المحلي على الطب العـــام ،  إضافـــة ألى أنــه أصبح 

غير قــــــادر على تلبية حاجيـات المواطنيـــــن خاصة من ناحـــية الفـضاء المخصـص للمرضـــى  والإطار الطبـي ،  علما 

زارة ، كما  أعلــــم الحاضرين أنه طلـــــــب من و ــــا توصا المذكور قابـــل للتوسعــــة أفـــقيـــا وعموديوأن المس

وآلة تسجيــــل  (كرسي خاص بطب الأسنان  )بالإطار الطــــبي والمعــــدات الطبية  الصـــــحة مزيد تدعيـــــم المستوصا

 .ــم لطـــب الأطفـــــال اء وقســسث قســم لطب النـالقلـــب  وبــــع
 

  :(شارع القـاهرة  ) شارع جمال عبدالناصر   *

تطرق الحاضرون إلى مسألة الإنتصاب الفوضوي بالمنطقة البلديـــة  وما إنجر  عن ذلك من تعطيل لسير تنقل 

أنه تم في هذا المجـــــال إلى  مع الإخلال بجمالية المدينة  حيث بين السيد رئيس المجلس البلديالمترجلين على الأرصفة 

ة وفي صورة تمادي المنتصبين فإنه سيقع إتخاذ ان خلية الشرطة البلديـالتنبيه عليهم بالطرق الودية من طرف أعو

 .م الإجراءات الردعية ضدهــ

ــــخاذ جمــلة وفيما يخص البناء الفوضـــــــوي فقد أعلم السيد رئيـــس المجلس البــلدي الحاضــــرين أنه تم إتـ 

 .ـا في القريبوالهــــدم وسيتم الحـرص على تنفيذه من قرارات الإزالة
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 :متساكنوا  حي بوزعبية *

ـدة والذي ـياه الراكــــــردي للحي نتيـــــجة المــــئي المتـــذكر متساكنوا حي سيدي بوزعبـــــــية بالوضع البي 

 .بط الحي بشبكة التطهيـــر  يهدد بكارثة بيئيــــــة  مطالبيــــن بر

حل الإشكال العقـــــاري الذي يعرقل جلس البلدي أن البلدية ساعية لوفي هذا الإطــــار  أوضح السيد رئيس الم 

لاتدخر  جهدا في سبيل  إيجاد الحلول في أسرع الأوقات تفاديا لما يمكن أن  ربط الحي بشبكة التطهير  وبين أن البلديـــــة

كلة ـل ،  مبينا أن المشار لحمي غرب النيــــشهدته البلاد من إنتشيـــة خاصة بعد ما لك من مخاطر  إضافينجر عن ذ

 .وات ـاخ بهذه القنـت والأوسلاـــلة إضافة إلى تراكم الفضـاه المستعمـع  لكمية الميوات التي لاتتستتمثل في قطـر القنـ
 

  .ــــقاري بشارع خالد بن الوليـــــــدكما طالب الحضور بفضّ الإشـــــكال العـــــ 
   

وفي نطاق إيجاد حل للمحــــــجوزات المتراكمـــــة بالمستودع البلــــــدي ونظرا لضيقـــــــــه فقد أعلم السيد  

رئيس المجلس البلدي الحاضرين أنه سيتم إحداث مســــتودع بلدي جديد بحي الحريق بزاوية سوسة وتمـــــت مراسلة 

 .زارة أملاك الدولة والشــــــؤون العقارية في الغرض و

 :سانية جبــــارة *

ل الحضور تمحور حول الفضلات المتراكمة بمدخل سانية جبارة حيث أصبحت نقطة سوداء ومصبا للفضلات تدخّ  

 .طالبا من البلدية التنبيه على المتساكنين بعدم إلقاء الفواضل بهذه المنطقة 

إسداء الخدمات المقدمة للمواطن وفي  بطء إسناد تراخيص الماء والكهرباء وبالتالي تعطيل فيكما أشاروا إلى  

أعلم السيد رئيس المجلس البلدي الحاضرين أنه سيتم عقد جلسة مع أعضاء المجلس البلدي في القريب هذا المجـــــال 

 .لدرج الموضوع وبالتالي عرضه على أنظار لجنة الأشغال لمزيد الدرج
 

 :مسائل مختلفـــــــة *

السيد رئيس المجلس البلدي أنه قام بزيارة  لقاعة الرياضية ، حيث أفادبعض الحضور حول صيانـــــة اتساءل  

دفعا معنويا للأطفال الناشطين في مختلا الرياضات بها ، أما فيما يتعلق بصيانة  ت هذه الزيارة للقاعة الرياضية وكان

صلاحات اللازمة في القريب العاجل ، كما أعلم الحاضرين أنه تم رفع الفضلات بالفضاء القاعة فسيتم القيام  بالإ

ـ ية ــــــروع جمعـــــقت به في إطار مشـــــغال التي إنطلــــــــا إكمال الأشويتم حاليــللقاعة  الأخضـــــــــر المحاذي

 .  "زاوية سوسة تجمعنا  "تحت عنـــــوان   ـ  ـــاجسورنـ

لطرح ية ــــالرياضالجمعيات مع رؤساء ب مع ــــأنه سيتم عقد إجتماع في القري ذا وأفاد رئيس المجلس البلدي ه 

 .ـة الرياضيـــــةشكاليات التي تشهدها القاعــالنقائص  والإ

  

الحضـــــور ب ولايمكن لأغلبيـــة المواطنين الجلسة التمهيدية غير مناســ أن توقيت عــــقدبعض الحضــور  أفاد 

على ضرورة إختيار الوقت المناسب لعقد الجلسات لتشريك أكبر عدد من  وازامن مع توقيت عملهم وأكدحيث أنه يتـــــ

 .المواطنيــــن في العمل البلدي
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 .تم إقتراح بوابـــــة خاصة للبلديـــــــة كما  
 

رة طيبــــة  مشجعا على ة بالبلديات تعتبر بادوفي رده أفاد السيد رئيس المجلس البلدية أن إحداث بوابة خاص 

لة دة ترجى منه سوى إحداث البلبــام الذي لافائــــــهدّ ـوير العمل البلدي  وليس الد البنـــاء الذي يساهم في تطــالنقـ

 .والتشويش

 

باك عمليات التعريا ام شخاصة أمـة المدنيـــة سم الحالــتظاظ بقــــسألة الإكــإلى مـ كما لمح بعض المواطنيـــن  

 .ـة في تقديم الخدمــــاء إنجر عنه بطء بالإمضـــ
 

 . أفاد رئيس المجلس البلدي أنه سيتم توسعة قصر البلدية سيحـــــــلّ الإشكـــــال 

ه وما إنجر عنري ـــــــمونوبتطرق بعض الحضور إلى مسألة ترخيص بيع المشروبات الكـــــــحولية المسند إلى شركة 

 .من مشاكل تهم الأمن الــــــعام 
 

 .كما تم التطرق إلى مسألة حسم الحدود مع البلديات المجاورة 
 

عيل ـــــراع بتفــــــحي بسانية جبارة وضرورة الإسالملعب  عن مآل تهيئــــــــة تساءل بعض المواطنيــــن كما 

دار  ــــوااف حول إحداث إدارة الخدمات السريعة فإقترحالإجراءات ،  وتبعا للمطلب الذي تم توجيهه إلى سلطة الإشر

 .إحداث منطقة شرطة أو مركز أمن بالقريــــــــة الحرفيـــــــــــة  ــــوا الشعب كمقر لها  ، كما إقترح
 

ــــه ئيس المجلس البلدي أن موضوع تهيئــــــــة ملعب الحي بسانية جبارة لم يتم النـــــظر فيــوكان رد السيد ر 

 .    UATSلوجود إشكالية مع شركة 

 

أما فيما يتعلق بإحداث دار الخدمــــــات  فالبـــــلدية لم تستقر على رأي بعد وإقترح إما قطــــــعة الأرض الدولية  

 .قطــــعة الأرض الموجودة قــــــبالة المستودع البلــــــــــديالكائنة بحي بوزعبيــــــــة أو 
 

 .ــلدي الحاضــرين أنه يتم تدارج إنــشاء ملعــــب جديــد بزاوية سوسةالســيد رئيــس المجلس البـ كما أعلم 

 

 .كما تساءل بعض المواطنين عن مآل وحدة النهوض الإجتماعي وعن توسعة قصر البلديــــــــــــة 
 

 .ـذهأنه قرار هدم ولم يتم تنفيــــر في شام والذي صدعـــإلى الحائط المقام بالطريق ال كما لفت الحاضرون الإنتباه 
 

روبات الكحولية بالفضاء التجاري مونوبري حيث أصبحت ـــبيع المش وأبدى بعض الحضـــــور تذمرهم من 

 .الأماكن المحاذية له نقـــــــاط سوداء يتجمع بها المنحرفون
 

من الدورات التكوينية كل في مجال  ر الأعوان وتمكينهمـــــتأطي ا إقترح على أعضاء المجلس البلديكم 

 .إختصاصه لتطوير العمل البلدي وتنمية قدرات الأعوان 
 

إثر ذلك تدخل السيد رئيس المجلس البلدي وأعلم الحاضرين أن الأعوان والموظفين في البلدية يقومون بدورات  

ما آلت إليه الإجراءات مع  ع تتبــــــعالمقام بالطريق العام فأنه سيق تكوينية بصفة مستمرة ، أما فيما يخص الحائط

 .ــة ــــالمصلحة الفنيــ
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